
26 janvier 2025. 3° dimanche du Temps Ordinaire - C 
Neh 8, 2-4a.5-6.8-10 ; Ps 18 (19) ; 1 Co 12, 12-30 ; Lc 1, 1-4 ; 4, 14-21 

 
L’Évangile de ce dimanche est étonnamment 
court. C’est le commencement de la proclamation 
du Royaume : aujourd’hui, cela s’accomplit. Pour 
que cet événement prenne toute sa valeur, il est 
bon de le mettre en rapport avec les autres 
textes. 
La première lecture, tirée du livre du prophète 
Néhémie, nous parle d’un grand rassemblement. 
Les livres saints viennent d’être retrouvés et vont 
être lus solennellement. Tous ceux qui sont en 

âge de comprendre, hommes ou femmes sont conviés 
et présents. Vu la foule nombreuse, il faut une estrade ; 
et on en redemande : cela va du lever du jour jusqu’à 
midi. Les membres du peuple de Dieu sont avides 
d’entendre cette Parole et on reste debout pour 
l’écouter… C’est une fête, pas question de travailler, 
mais une vraie fête impliquant festin et partage avec 
ceux qui n’auraient rien de prêt…  
On est bien là en présence d’une communauté rassem-
blée, convoquée pour écouter la parole. Jésus lui aussi 
rassemble les foules, il leur délivre une parole. En re-
prenant la prophétie d’Isaïe, il donne du poids à cette 
parole : l’Esprit du Seigneur est sur lui, les captifs et les 
opprimés sont libérés, les malades sont guéris, les 
aveugles voient. Jésus réalise cette prophétie. Cela 
montre bien que le royaume de Dieu est bien là, pré-
sent, déjà à l’œuvre. 

Avec Saint Paul, la jeune communauté convoquée par la 
parole et vivant de cette parole forme un corps. Les li-
mites, les séparations ne sont plus un obstacle : « Juifs 
ou païens, esclaves ou hommes libres, nous avons été 
baptisés pour former un seul corps ». Chacun trouve sa 
place malgré les différences. L’Eglise, communauté 
réelle et sacrement du Royaume est déjà là et bien vi-
vante. 
Oui vraiment Jésus est la Parole, Dieu incarné, mort et 
ressuscité pour nous. Il nous envoie son Esprit qui fait 
de nous un seul corps, enfants du même Père. Puis-
sions-nous accueillir cette parole en Eglise. Faisons 
notre possible pour qu’advienne le Royaume inauguré 
par Jésus. Pourrons-nous faire notre part si nous 
n’écoutons pas ensemble cette parole pour en vivre et 
en témoigner ? 
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